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オンライン授業が出席扱いにならないことについて
石川】中学３年生の子どもを持つ保護者の方から、コロナ等に
対する不安から登校をせずオンライン授業を受けているが、オ
ンライン授業は出席扱いにならないと聞き、県立高校受検の不
利益になってしまうのではないかというご相談があった。県教
育委員会としての対応を伺う。
教育監】ご指摘のコロナによってやむを得ず欠席をしなくては
いけない生徒、コロナの感染を恐れて欠席をする生徒について
は、欠席扱いとせず、校長が出席しなくてもよいと認めた人と
することと、各市町村教育委員会に周知するよう伝えている。
また、高等学校入学者選抜への配慮の一つとして、都道府県に
よっては調査書の中に出欠席欄が設けてある場合がある。そう
した場合も、国において特定の入学志願者が不利益を被ること
がないようにと通知をしており、周知も図っている。
本県については、様式などは既に中学生、保護者等に示してい
るが、本県の調査書には欠席欄、出席数、欠席数の欄はない。
その点は安心をしてほしい。

県立高校の学校説明会について
石川】昨年、コロナ禍で「全公立展」「公私合同学校説明会」が
中止となり、私は「入学後の生徒と学校のミスマッチを少しで
もなくしたい」との思いで、昨年６月の代表質問で県立学校の
ホームページに学校紹介動画の掲載を提案し、実施して頂いた。
初めに今年の学校説明会の状況を伺う。
高校教育企画室長】「全公立展」「公私合同説明会」は、今年度も
コロナ禍の影響で中止となっている。代わりに、例年全公立展
で配布している高校ガイドブックの配布、公私合同学校紹介ポ
スターを作成し各中学校に送付している。このポスターから二
次元コードで全ての学校のホームページにたどり着く案内を
し、中学生が動画を見られる対応をしている。
…………………………………………………………………………
石川】コロナの影響が見通せない中、今年も当初から紹介動画
を各県立学校で掲載してほしいと要望し、７月末には全県立学
校で掲載されたと報告を頂いた。この紹介動画内容を県教育委
員会はどのようにチェックしているのか。
高校教育企画室長】８月上旬に１回、動画の状況について確認

をし、不十分な点は継続的に学校に対し改善を求めている。
…………………………………………………………………………
石川】私も内容を確認したが、ある学校では、令和３年２月に
実習棟が完成予定という昨年の学校紹介動画を活用している。
県の事業として新まなび舎計画の中で建てた新棟は学校をPRす
る最大のチャンスであるのに活かされていない。他にも、音声
が全く入っていない学校があるなど、県教育委員会として
チェックをすべき点だと考える。
高校教育企画室長】私どもが気づいた範囲で話をしている。今後、
ご指摘の通りホームページ上で中学生、県民の方に学校の情報や
魅力を伝える視点で、学校に取組んでいただく形で考えている。
…………………………………………………………………………
石川】すでに学校選択が始まっている時期である。受検生やそ
の保護者の方々は、合同説明会はなくなり、各県立学校で開催
される文化祭なども在校生やその保護者のみの参加となり、そ
の学校の雰囲気を直接感じることができない。私は学校紹介動
画を掲載することのみを目的とするのではなく、その質の問題
を提起している。すでに内容を確認し終わってなくてはならな
い時期だからこそ、そのチェック体制を伺っている。
高校教育企画室長】ご指摘のとおり、チェックし切れていない部
分があったと思っている。今後、必要に応じて改善を図っていく。
石川】コロナ禍においても中学生がその進路選択をできるような
充実した情報提供と、いち早い改善を図っていただくよう要望する。

受検料の納付方法について
石川】受検料の納付方法について、昨年、ひとり親家庭や共働
き世帯の方より、「休暇取得」や「時間調整が厳しい」と銀行
窓口だけではなく、コンビニでも納付できるようにしてほしい
との要望を頂き、文教常任委員会の質疑の中で「研究」をして
いくとの答弁があった。その後について伺う。
教育局財務課長】コンビニでの納付については、コンビニの手
数料の問題、どのような形で受益者負担をしていくかというこ
とがネックになっており、現在検討中である。
…………………………………………………………………………
石川】手数料を受検者側に求めることは難しいのか。
教育局財務課長】コンビニ側で、件数が一定程度ないと受けら
れないというところもある。問題はそういうところです。

コロナ禍の学校選択充実のために。
文教常任委員会での主な質疑

コロナ禍の学校選択充実のために。
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ユニバーサルデザイン（UD）の考え方に基づき、より多くの人へ適切に情報を伝えられるよう配慮した見やすいユニバーサルデザインフォントを採用しています。

現在、県議会は第３回定例会が開催されています。所属する文教常任委員会において入学後の生徒と学校のミスマッ
チを少しでもなくしたいとの思いで「コロナ禍における学校説明会等」について、中学校における「オンライン授業
が出席扱いにならないこと」における県立高校受検に対する不安等について質疑を行いました。

…………………………………………………………………………
石川】私立高校ではコンビニで支払える学校がある。件数の問
題で公立はできないとの説明は理解できない。公立高校の受検
対象者はそんなに少ないのか。
教育局財務課長】コンビニ側との確認の問題もあるが、１万件
以上ないと駄目と言われている。実際どのような形でできるか
引続き検討させていただく。
…………………………………………………………………………
石川】１万件ないと駄目というのが、その対象が１万件なの
か、実際に振込がなされるのが１万件なのか、１万件の中身が
違う。再度確認をし、休暇をとらなくても受検料を納付しやす
い環境を整えるよう要望する。

修学旅行について
石川】緊急事態宣言が解除となり、10月、11月に修学旅行を
予定している高校、小中学校はどのくらいあるのか伺う。
高校教育課長】10月、11月実施予定という学校が非常に多い。
しかし、８月の感染状況が極めて厳しかったということもあ
り、既に今の段階で10月に修学旅行を予定していた学校につい

ては、１校を除いて全てが延期を決めている。11月に予定をし
ている学校は41課程という状況となっている。
子ども教育支援課長】市町村立の小中学校については、これま
での間の予定をしていた学校が10月以降に延期をして調整をし
ていると承知をしているが、現在詳細については把握をしてい
ない。
…………………………………………………………………………
石川】高校に関しては、延期、また再度延期にとなり開催時期
についてはバラバラになると思うが、８月の感染状況やキャン
セル料を考えると致し方ない部分はある。しかし、一般のツ
アー旅行では、コロナでキャンセルになったときの保険があ
る。その保険加入の検討と今後のコロナの状況にもよるが、中
止ではなくどのような場所、期間であれば開催出来るのかなど
柔軟な対応を取るなど、県教育委員会としての修学旅行開催に
向けた取組みを要望する。
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川崎市教育委員会　教科書図書展示会
　８月、麻生市民館で開催された「川崎市教
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に伴う課題や問題点なども感じました。今後の質疑等に活
かしていきます。

院展
　９月、ご案内をいただき、東京
都美術館で開催されている「院展」
にお伺いしました。麻生区在住で
日本を代表する日本画家 大矢紀
先生の絵画が展示されています。今回大矢先生が出展された
絵画は大きな牡丹が描かれた「富貴百花」。その壮麗な美し
さと迫力に、ただただ圧倒されるばかりでした。今回も間近
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